



# 鴻南中だより

令和7年7月18日発行

〒753-0815 山口市維新公園4丁目7-1

TEL 083(922)2475 FAX 083(922)2529

ホームページ <https://fa.fureai-cloud.jp/konan-j/>

好きです、鴻南！  
～わたしも あなたも  
ふるさとも～



## ★ 生徒総会で「掃除の充実」「他学年との交流」について協議しました

7月8日(火)に、生徒総会を開催しました。

例年、生徒総会は体育館で開催していますが、今年度は暑さ対策のため、会議室を拠点として各教室をつなぎ、オンライン型での開催としました。

これまでになかった開催方法のため、生徒会執行部は、例年の準備に加えてオンライン型での開催準備がありましたが、短い期間の中でさまざまな場合を想定しながら、丁寧に準備を進めていました。その準備があったことで、涼しい教室で生徒総会に参加することができ、そして白熱した協議を展開させることができました。今年度も、執行部の準備と生徒の皆さんの協力によって成立した素晴らしい生徒総会となりました。

生徒総会の議題は「掃除の充実」と「他学年との交流」でした。

本年度の鴻南中学校は、生活の3本柱「明るいあいさつ、時間厳守、掃除の充実」の一つである「掃除の充実」に特に力を入れています。そこで、4月には掃除の充実についての学級活動もありましたが、その後、掃除の取組はどのように変わったのか、さらに掃除の取組を充実させるためにはどのような手立てが考えられるかがテーマとなりました。

「学年対抗掃除対決」といった企画から、「反省会のやり方の見直し」や「掃除中に音楽をかける」、「鴻南シンガーズみたいなボランティア団体の鴻南クリーナーズを設置する」などといったさまざまな手立てが提案され、その提案に対して質疑応答をするという形で協議は進みました。3年生からの質問にも堂々と答える1年生の姿も見られ、頼もしく感じました。

もう一つの議題は「他学年との交流」です。ここでは、「コミュニティルームを活用して勉強会を開催する」や「百人一首大会の開催」、「異学年交流の場として体育館を開放する」といった企画が提案されました。どの企画もしっかりと練られており、面白そうなものばかりでした。これからどの企画によって他学年との交流がつけられていくのか、とても楽しみです。

生徒総会は、「自分たちの学校の今を振り返り、これからの考え、つくりだす場」です。生徒総会を終えて、学級や全校生徒でこれからどのような動きをつくり出すかが重要となります。

鴻南中学校のメリットはたくさんの仲間がいることです。そのメリットを生かし、多くの仲間と共に、これからの鴻南中学校をつくる一歩を踏み出してもらいたいと思います。



## ★ 少年セーフティリーダーズの活動を行いました

7月1日(火)で1学期末テストが終了し、その午後から、恒例の「少年セーフティリーダーズ」を開催しました。30℃に迫る気温で大変暑く、そしてテスト勉強の疲れが感じられる中ではありましたが、日頃お世話になっている地域への感謝を活動で伝えようと、約170名の生徒が集まり、維新公園を中心に大歳駅なども含めた7カ所に移動して清掃活動に取り組みました。

気温がどんどん上がっていく状況で活動時間を少し短縮しましたが、それでも一生懸命に活動に取り組み、活動を終えて学校に戻ってくる生徒の表情は、充実感にあふれていました。

解散後には、学校に持ち帰ったゴミの分別を率先して手伝う3年生の姿も見られました。この姿も3年生が引き継いだ伝統なのだと感じました。ぜひ、この姿を1・2年生も引き継ぎ、次の学年へとつないでいてもらいたいと思います。

次の活動は、11月28日(金)を予定しています。



## ★ 1年生は地域探訪を、2年生は萩探訪を行いました

総合的な学習の時間で、1年生は鴻南中学校区内にある名所について、2年生は萩の歴史や名所について調べ学習を進めてきました。その学習の一環として、1年生は6月20日(金)に班ごとに鴻南中学校区内の名所を巡る活動に取り組み、2年生は6月3日(火)に班ごとに萩の名所を巡る萩探訪に取り組みました。鴻南中学校区、萩中心部とそれぞれが歩き回り、これまでインターネット等を活用して調べていた名所を訪れ、実際に見て、触れて学ぶ、その場の雰囲気を感じて学ぶことで、調べ学習がより深まったことと思います。

1年生、2年生ともに、調べたこと、訪れて分かったこと感じたことのまとめ学習を行っています。この総合的な学習の取組が、ふるさとへの興味関心を高め、ふるさとへの思いの醸成の一助になればと考えています。

それぞれの地域において、子どもたちを温かく受け入れ、また見守ってくださった地域の皆様、ご協力いただき、ありがとうございました。



## ★ あいさつ運動を実施しました ★

7月7日(月)は、良城地区、大歳地区のどちらにも約20名の生徒ボランティアが集まり、小学生や地域の方と共にあいさつ運動を行いました。

小学生のあいさつは大きな声で元気がよく、中学生の表情も自然と笑顔になっていました。



## ★ お世話になりました ★

花生けボランティア、パネルボランティア、図書ボランティアなど、多くの保護者の方、地域の方が来校され、学校運営をサポートしていただきました。大変ありがとうございました。2学期以降も、引き続きよろしくお祈りします。